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REcL! LE 30 NOV. 2022 Groupe Ecolo au Parlement Francophone Bruxellois 

Le 22 novembre 2022 

Question orale du député Pierre-Yves Lux à Madame Na al Ben Ilamou 
membre du Collège en charge du sport 

MANQUE D'INFRASTRUCTURES SPORTIVES POUR LE 

FOOTBALL FEMININ 

Madame la Ministre, 

Une récente étude' publiée par le Centre d'expertise de l'Union Belge de football intitulée 
« To Play or not to play: what drives women's participation in football? »2 apporte de 
nouveaux éléments de réponse susceptibles de favoriser la pratique du football féminin, 
en particulier chez les jeunes. 

En effet, ce travail porté par des chercheurs de l'Université d'Anvers, questionne les 
femmes et les parents sur certains critères à même de favoriser l'inscription dans un club 
de football et, surtout, ce qu'il faudrait mettre en place pour pérenniser la carrière de la 
jeune joueuse. 

L'étude relève l'importance des relations amicales ainsi que le développement du football 
au sein des activités scolaires comme porte d'entrée vers les clubs. Concernant ces 
derniers, différents facteurs tels que l'accessibilité, le coût (cotisation, équipement...) et la 
présence de personnel féminin au sein de l'encadrement sportif (coachs, arbitres) 
constituent autant d'incitants pour le public interrogé. 

Les horaires et la disponibilité des infrastructures sportives sont également des facteurs 
importants à prendre en compte. Pour de nombreux clubs ne pouvant bénéficier de 
l'apport d'une équipe masculine de premier niveau , le manque de terrains disponibles 
entraîne une cohabitation souvent compliquée avec les équipes masculines qui s'octroient 
les meilleurs terrains et les meilleurs horaires. 

Voici mes questions à ce sujet : 

Avez-vous pris connaissance des résultats de cette enquête et des éléments à 
améliorer pour favoriser la pratique du football féminin à Bruxelles et quelle est 
votre analyse à ce sujet? 

I « Une étude aux résultats alarmants : voici pourquoi les filles ne jouent pas au football en Belgique »in Le Soir, 02/11/2022. 

2https://belgianfootball.s3.eu-central-1 .amazonaws.com/s3fs- 
public/rbfa/docs/pdf/rbfa_knowledge_centre/stud ies/RBFA_Study_35_womens_partici pat 
ion.pdf 



CID Comment, en tant que Secrétaire d'État en charge de l'égalité des chances et en 
tant que membre du Collège de la Cocof en charge du sport, agissez-vous pour 
relever ce défi de l'accès des filles et femmes au football et plus globalement aux 
clubs sportifs ? 

Je vous remercie pour vos réponses. 

PIE RE- VES Lux 
DEPUTE 
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